

En 1960, le Gouvernement du Canada s'est engagé à verser au Commonwealth africain des subventions dont le montant sera de 3.5 millions annuellement, pendant trois ans, à compter du 1er avril 1961. On a porté cette aide à 6.5 millions pendant l'année financière 1964-1965 et à 9.5 millions en 1965-1966. Le 1er novembre 1965, le Canada ratifiait le premier prêt destiné au développement dans le cadre du SCAAP et accordait au Nigéria 3.5 millions pour l'achat de câbles concernant un projet de télécommunications.

Les pays africains ont donné la priorité à l'assistance pédagogique et technique et les programmes canadiens sont donc orientés dans ce sens. Pendant l'année scolaire 1965-1966, 581 étudiants du Commonwealth africain ont reçu une formation au Canada. Par ailleurs, le Bureau de l'aide extérieure a affecté 312 enseignants et 115 conseillers en Afrique.

Basutoland

En 1965, le Canada a fourni les rayonnages de bibliothèque de l'Université du Basutoland, du Betchouanaland et du Souaziland. Au total 38 étudiants, dont 27 en 1965-1966, ont suivi des cours au Canada; par ailleurs, quatre instituteurs et cinq conseillers canadiens servent au Basutoland.

Betchouanaland

Sept étudiants ont reçu une formation au Canada, dont quatre en 1965-1966. Dans le cadre du programme d'assistance technique, trois enseignants et deux conseillers servent au Betchouanaland.

Gambie

Depuis 1961-1962 il y a eu au total 13 étudiants gambiens au Canada, dont 10 en 1965-1966. Deux instituteurs canadiens enseignent en Gambie.

Ghana

Vers la fin de l'année financière 1965-1966, on devait inaugurer le Centre de formation technique à Accra. L'aide canadienne de \$1,155,000 a permis la construction et l'équipement ainsi que la dotation en personnel du Centre, qui abritera 400 étudiants.

Le Canada participe à un projet d'irrigation et d'amendement du sol qui transformera en terre arable la savane dans le nord du Ghana. Une équipe d'agronomes des services du Rétablissement agricole des Prairies a élaboré un programme que des experts canadiens exécutent au Ghana grâce à la quote-part canadienne de \$650,000.

Au total 224 Ghanéens, dont 104 en 1965-1966, ont reçu une formation au Canada, qui a envoyé 90 enseignants et 75 conseillers au Ghana (respectivement 79 and 35 pendant l'année).